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COMITE DIRECTEUR 
30 OCTOBRE 2021 – PARIS 

 

PRÉSENTS   
 

 Comité directeur :   

 Christian BABONNEAU, président général  

 Jean FOURNIER, conseiller auprès du président  

 Gérard BRIAUD, secrétaire général   

 Yves LAMBERT, trésorier général  

 Sophie ERIDIA, chargée de mission vie associative et territoire  

  Philippe BLANC, secrétaire général adjoint   

 Bertrand ROUSSEAU, médecin fédéral  

 Cécile MERCIER, vice-présidente Formations   

 Dominique JOLY, vice-présidente Activités gymniques et d’expression  

 Patrick LAURENDEAU, vice-président Activités sportives  

 Pascal FONTENEAU, vice-président Activités artistiques et culturelles  

 Laurence MUNOZ, vice-présidente Recherche, développement et innovations   

 Véronique ARROYO, vice-présidente Santé et inclusion des publics  

 Chloé CARE, membre, chargée de mission Recherche et développement  

 Noémie JOST, membre, chargée de mission Formation et jeunesse et éducation populaire  

 Bruno GENDRON, membre, chargé de mission Activités sportives et activités émergentes  

 Anne-Marie LEMOINE, membre, chargée de mission Formation des dirigeants  

 Bernard OLIVIER, membre, chargé de mission Adagio 

 Invité 

 Gilles MORIN, aumônier national  

 

 Siège fédéral : 

Fabienne VENOT, directrice technique nationale  Valérie BELSITO, responsable du pôle 

administratif, juridique et financier  Annabelle MATHIEU, attachée de direction  
 

 EXCUSES  
 Geneviève MANIGAUD, trésorière générale adjointe // pouvoir donné  

 Marie-Noëlle GOUIFFES, vice-présidente Jeunesse et éducation populaire // pouvoir donné 

 Ophélie ANTOINE-STORZ, membre, chargée de mission Activités gymniques et d’expression 

 Marie-Laure BLEGER, membre, chargée de mission Eveil aux responsabilités  

 Chloé CARE, membre, chargée de mission Recherche et développement // pouvoir donné 

 Walter GROCHULSKA, membre, chargé de mission Santé Atoutform’ // pouvoir donné 
 Nicolas MENAGER, membre, chargé de mission Commission sportive FICEP// pouvoir donné  

 Philippe RENAUD, membre, chargé de mission Activités culturelles et réunion des trésoriers 
régionaux  

 Céline REIXACH, membre, chargée de mission inclusion des publics  
 

Siège fédéral Julien MARY, coordinateur du siège fédéral, responsable du pôle activités et 

formations  Gérard SANTORO, conseiller technique national  Eric LAMARQUE, conseiller 

technique national  Guillaume GARREAU, directeur de Forma’   
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SAMEDI 30 OCTOBRE 2021 

 
 

1 ACCUEIL 

 
Le président général remercie les membres du comité directeur pour leur présence et cite les excusés. 
Il informe que Geneviève Manigaud, Marie-Noëlle Gouiffes, Chloé Caré, Walter Grochulska et Nicolas 
Ménager ont donné leur pouvoir.  
 
En introduction, le président général constate que les grandes associations connaissent une bonne 
reprise mais que cette dernière est difficile pour les petites associations.  
Il est donc impératif que la fédération repense son offre d’activités pour se relever de la crise, qu’elle se 
diversifie sans renier ses valeurs qui forment le socle de la fédération.  
Les enjeux pour la fédération sont :  

- La réussite du plan de développement fédéral  
- La reconquête des adhérents  
- L’affirmation de sa spécificité 
- Le déploiement des actions transversales  
- Le développement des formations  

 
On constate que la crise sanitaire a accentué ou provoqué un déficit de bénévoles et d’encadrants, il 
convient de mobiliser et de former de nouvelles personnes dans les meilleurs délais.   
 
Dans le cadre de la loi sur les principes de la République, toutes les fédérations devront mener des 
actions transversales (santé, sport pour tous les publics etc). La fédération s’y consacre déjà, il convient 
de poursuivre dans ce sens.  
 
Enfin, le président général rappelle que la solidarité est le point d’entrée à la réussite du développement 
de la fédération. L’ensemble des acteurs fédéraux doit faire preuve de cohésion pour une bonne 
cohérence des actions menées. Des désaccords peuvent survenir mais ils ne doivent jamais être un 
frein à la bonne tenue des actions. Il souligne l’importance du collectif.  
 

2 TEMPS DE REFLEXION 

 
Le père Gilles Morin, après avoir indiqué combien la séance consacrée à la spécificité de la fédération 
lors du séminaire des commissions nationales l’avait intéressé, propose un temps de réflexion sur la 
dimension spirituelle que chacun peut mettre derrière ses actes. Il rappelle que la fédération à l’instar 
de l’Eglise considère la personne dans toutes ses dimensions : corps, intelligence, âme, spiritualité.  
Il rappelle que la Toussaint est une fête durant laquelle on fête tous les saints connus ou inconnus. La 
commémoration des défunts a lieu le 2 novembre. Il invite à prendre soin de la dimension spirituelle au 
sens très large pour soi-même et pour les autres.  
 
Le président général, après l’avoir remercié, fait état de la crise que traverse l’Eglise suite au rapport 
Sauvé (demandé par l’Eglise catholique de France). Il invite le comité directeur à lire « Comme un cœur 
qui écoute : la parole vraie d'un évêque sur les abus sexuels » de Monseigneur Luc Ravel.  
 
Le président ne peut que dénoncer de tels actes sur des personnes dites vulnérables. 
 
Le père Gilles Morin souligne que les résultats du rapport sont difficiles pour l’Eglise de France.  
 
 

3 INFORMATIONS GENERALES  

 
Le comité directeur est destinataire des informations générales suivantes :  
 

 15 septembre : Assemblée générale extraordinaire du CNOSF (C. Babonneau, F. Venot) 
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 16 septembre : Rendez-vous avec Benoit Coquille, conseiller social et politiques de jeunesse, 
cabinet de Sarah El Hairy (C. Babonneau, M.N Gouiffes, J. Mary, H. Bordeyne) 

 16 septembre : Soirée du CDES (C. Caré, N. Jost) 

 17 septembre : Séminaire de rentrée « Les Jeunes » (C. Babonneau, J. Fournier, J. Mary, 
P. Blanc, O. Estève, F. Venot, JM Jouaret, C. Caré) 

 20 septembre : Réunion d’information par Roxana Maracineanu, ministre déléguée chargée 
des sports (G. Briaud)  

 21 et 22 septembre : Séminaire de rentrée des DTN (F. Venot) 

 21 septembre : Conseil d’administration du FONJEP (J. Mary) 

 22 septembre : Assemblée plénière de rentrée de la Commission armées-jeunesse (L. Sauvez) 

 22 septembre : Conférence nationale médicale interfédérale du CNOSF (B. Rousseau)  

 30 septembre : Colloque de l’ONAPS Bouger pour bien grandir (M. Kazouit-Seguy) 

 1er octobre : Conseil du territoire, la Pommeraye (49) 

 1/3 octobre : Séminaire des commissions nationales, la Pommeraye (49) 

 4 octobre : Présentation des objectifs 2021 2022 de l’association Colosse aux pieds d’argile (F. 
Venot)  

 5 octobre : Club Sport « Le Sport face au défi de l’intégration sociale » (F. Venot, J. Mary) 

 13 octobre : Conseil d’administration de l’UCPA (G. Briaud) 

 13 octobre : Cérémonie de remerciement en l'honneur d'Alain Christnacht, ancien président de 
l’UCPA (G. Briaud)  

 13 octobre : Forum des associations et fondations – intervention de Valérie Belsito, sur « les 
ressources en ligne, un des leviers d’efficacité pour ceux qui s’engagent », en lien avec 
Associathèque  

 14 octobre : Club des Dirigeants responsables par le Crédit mutuel (V. Belsito) 

 19 octobre : Assemblée générale du CosMoS en visioconférence (V. Belsito) 

 19 octobre : Réunion sur la stratégie internationale organisée par le CNOSF (J. Mary) 

 20 octobre : Réunion des présidents de comités départementaux à l’invitation du président 
général 

 21 octobre : Dîner des présidents des fédérations organisé par Mme Brigitte Henriques, 
présidente du CNOSF (C. Babonneau) 

 25 octobre : Soirée du mouvement sportif parisien (B. Gendron)   

 26 octobre : Assemblée générale extraordinaire de l’AFSVFP (J. Rocher ) 

 28 octobre : Déjeuner au Crédit Mutuel (C. Babonneau, D. Veyret, T. Mourier) 

 28 octobre : Webinaire sur la stratégie nationale sport-santé (SNSS) 2019 – 2024 
(B. Rousseau, M. Kazouit-Seguy) 

 30 novembre/1er décembre : Séminaire CPSF (Sophie Eridia) 

 2 décembre : Cérémonie de remise du diplôme d’honneur des Iris du sport de l’AFSVFP à Jean 
Fournier (C. Babonneau, J. Fournier) 

 16 décembre : Rencontre avec Arnaud Roussel, fondateur de Comiti (gestion de club en ligne)  
(C. Babonneau, G. Briaud, V. Belsito, S. Vanpeperstraete) 

 
3.1 LES PARTENARIATS  

 
Jean Fournier, conseiller du président, fait un point d’étape sur les travaux de la commission 
partenariats. Actuellement, elle prospecte les équipementiers. Plusieurs rendez-vous se sont déjà tenus 
durant lesquels la fédération affirme son choix d’un partenariat ou d’un accord assorti d’un apport 
financier.  
 
3.2 MOUVEMENTS DU PERSONNEL DU SIEGE FEDERAL  

 
Stanislas Dubs, juriste, quitte la fédération le 8 décembre. Un recrutement est en cours pour son 
remplacement. Le président rappelle que la politique fédérale ne conduit pas au remplacement des 
départs depuis quelques mois, cependant elle ne peut se passer d’un juriste.  
A ce jour, le service communication est composé de Simon Vanpeperstraete et d’Océane Estève. Etant 
en sous-effectif, il convient d’être compréhensif quant aux délais de réactivité. Caroline Paradis 
reprenant son poste le 15 décembre 2021, une nouvelle organisation sera proposée lors du comité 
directeur de janvier 2022.  
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3.3 DIRECTION TECHNIQUE NATIONALE  

 
Le poste de conseiller technique national est ouvert, en interne et en externe. Il vient en remplacement 
du départ d’Anny Sylvestre-Baron. La prise de poste est prévue pour janvier 2022.  
Le poste de conseiller technique tenu par Maël Thomas est prolongé jusqu’en février 2022.  
 
 
3.4 COMITE SOCIAL ET ECONOMIQUE – SIEGE FEDERAL  

 
Suite à son dernier CSE, la fédération va signer une charte du télétravail.  
Le président général informe que pour les besoins de développements de la fédération, les salariés 
peuvent être amenés à être consultés. Dans ce cas, une demande auprès du CSE via son président 
doit être faite. 
 Il a souligné les bonnes relations entretenues avec le CSE.  
 
 
3.5 REUNION DES COMITES DEPARTEMENTAUX 

 
La réunion des comités départementaux en visio conférence à l’invitation du président général a réuni 
45 personnes le 20 octobre dernier. Il s’agissait, en plus, de donner des informations générales 
majeures, d’entendre les présidents de comités départementaux sur la reprise de leurs associations.  
Il a été proposé aux présidents de comités départementaux de faire un point par écrit à adresser à 
l’adresse annabelle.mathieu@fscf.asso.fr  
 
Le comité directeur propose la reprise des webinaires L’instant sur une périodicité qui n’a pas été définie 
à cette date.  
 
3.6 ASSOCIATION FRANÇAISE POUR UN SPORT SANS VIOLENCE ET POUR LE FAIR PLAY  

Suite à son assemblée générale du 26 octobre 2021, l’AFSVP, Association Française pour un Sport 
sans Violence et pour le Fair Play, est devenue hier le CFFP, Comité Français du Fair Play.  
Jacqueline Rocher représente la fédération au CFFP.  
 
3.7 GROUPE DE TRAVAIL SUR LES VIOLENCES SEXUELLES 

 
Le groupe de travail sur les violences sexuelles s’est réuni le 2 octobre à la Pommeraye, il se réunira à 
nouveau le 19 novembre au siège fédéral.  
Il est composé de Catherine Judéaux, Jean Vintzel, Jean-Luc André, Fabienne Venot, Valérie Belsito, 
Stanislas Dubs et Bertrand Rousseau qui représente le comité directeur.   
Ce groupe a pour objectif de mettre un processus de traitement des cas répréhensibles.  
 
Le comité éthique et déontologie se réunira le 28 novembre 2021.  
 
3.8 LA FSCF EN FETE  

 
Le comité directeur valide la tenue de la FSCF en fête du 18 au 26 juin 2022.  
Ces dates encadrent la journée olympique (23 juin).  
 
3.9 LE CNOSF  

 
Le président général indique que, désormais, tous les présidents de fédérations sont invités à un diner 
au CNOSF les 3èmes jeudis de chaque mois.  
 
3.10 LA PROPOSITION DE LOI DEMOCRATISER LE SPORT, 

 
La Proposition de loi Démocratiser le sport adoptée par l’Assemblée Nationale en mars 2021 devrait 
être présentée au Sénat fin janvier.  
 
 
 
 

 

mailto:annabelle.mathieu@fscf.asso.fr
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3.11 CONTRAT D’ENGAGEMENT REPUBLICAIN 

 
La loi n° 2021-1109 du 24 août 2021 confortant le respect des principes de la République est parue au 
JO du 25 août 2021, après la décision du Conseil constitutionnel du 13 août (n° 2021-823 DC) validant 
l'essentiel de ses dispositions. 
Toute association ou fondation bénéficiaire de subvention, notamment de la part d’une collectivité 
locale, devra signer un « contrat d’engagement républicain » par lequel elle s’engage à « respecter les 
principes de liberté, d’égalité, de fraternité et de dignité de la personne humaine, ainsi que les symboles 
de la République », « à ne pas remettre en cause le caractère laïque de la République » et à « s’abstenir 
de toute action portant atteinte à l’ordre public. »  
Un décret fixera le contenu du contrat et les modalités d’application de ces dispositions. 
Pour la fédération, cela impliquera vraisemblablement des changements de statuts. Le contrat sera à 
renouveler tous les 4 ans.   
 
3.12 LES AMIS DE LA FEDE 

 
Après un arrêt de leurs activités pendant presque 18 mois, les Amis de la fédé se sont réunis au siège 
fédéral le 27 octobre. Ils ont :  

- fixé les dates de leurs prochaines assemblées générales  
- étudié les 12 dossiers dans le cadre du trophée du jeune responsable  
- décidé de renoncer à l’aide que la fédération leur verse pour les années 2020 et 2021. Le comité 

directeur remercie les Amis de la fédé pour cette décision.  
Les Amis de la fédé lancent un appel à candidatures pour rejoindre leur association et indique que cette 
association est ouverte à tous mais qu’il ne s’agit pas d’un regroupement d’anciens dirigeants.  
 
3.1 RENOUVELLEMENT DU DOSSIER D’HABILITATION NATIONALE BAFA BAFD 

 
Après une première étude du dossier d’habilitation nationale BAFA BAFD au ministère de l’Education 
nationale, de la Jeunesse et des Sports, il a été demandé de préciser 3 critères. Il s’agit de précisions 
minimes qui ne devraient pas porter préjudice à la demande de renouvellement.  
 
3.2 CENTRE ALBERT LAPPARENT POUR L’EDUCATION 

 
La fédération a été alertée par le ministère de l’Education nationale, de la Jeunesse et des Sports sur 
la demande régionale d’habilitation BAFA BAFD du centre Lapparent pour l’éducation car cette dernière 
contenait bon nombre de documents de la fédération. Ce dernier a utilisé le nom de la fédération à des 
fins personnelles et contraire à la convention qu’il avait passé avec le comité régional Ile de France pour 
la mise en place de stage BAFA BAFD.  
La fédération a immédiatement demandé au Centre Lapparent de ne plus utiliser son nom et dénoncera 
la convention si nécessaire.  
Marie-Noëlle Gouiffes, vice-présidente Jeunesse et éducation populaire, Bruno Gendron, président du 
comité régional Ile de France et Julien Mary, coordinateur du siège fédéral, responsable du pôle activités 
et formations rencontrent les dirigeants du centre Lapparent pour l’éducation le 9 novembre 2021.  
 
3.3 FONDATION FIER  

 
La fondation FIER, sous l’égide de FACE, a pour objectif de permettre plus d’inclusion dans le sport et 
la culture des personnes lesbiennes, gays, bisexuelles et trans (LGBT+).  
Le comité régional Ile-de-France a passé une convention avec la Fondation Fier et à ce titre, demande 
au comité directeur son accord pour que la Fondation puisse tenir un stand sur le village fédéral du 109e 
congrès. Le comité directeur valide à l’unanimité cette demande.  
Il souligne qu’elle se situe dans la lignée de l’ouverture à tous.  
 
3.4 SEMINAIRE DU CPSF (COMITE PARALYMPIQUE ET SPORTIF FRANÇAIS) 

 
La fédération est invitée à participer à un séminaire du CPSF le 30 novembre et le 1er décembre 2021. 
Sophie Eridia et Gérard Santoro s’y rendront le 30 novembre.  
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3.5 UGSEL  

 
Le comité directeur valide à l’unanimité l’invitation d’un représentant de l’UGSEL, sans voix délibérative, 
au comité directeur de la fédération à compter de janvier 2022.  
Pour rappel, Patrick Laurendeau est invité au conseil d’administration de l’UGSEL en tant que 
représentant de la FSCF.  
 
3.6 TERRE DE JEUX ET SEMAINE OLYMPIQUE  

 
La fédération a reçu le label Terre de jeux, il convient à présent de le valoriser.  
 
3.1 REUNIONS DU COMITE DIRECTEUR ET DU BUREAU DIRECTEUR 

 
Pour la saison 2021/2022, le comité directeur valide la tenue des comités directeurs en présentiel et la 
tenue des bureaux directeurs en distanciel sauf si la réunion précède un comité directeur. 
 
 

4 POINT SUR ADAGIO 

 
Gérard Briaud, secrétaire général fait un point sur l’utilisation d’Adagio. A ce jour, toutes les structures 
territoriales utilisent Adagio. Les ré affiliations et les prises de licences sont en cours.  
Les retours, quant à l’utilisation de ce nouveau logiciel, sont majoritairement favorables, cependant les 
associations qui utilisent comiti regrettent le passage avec HelloAsso. Pour rappel, HelloAsso a été 
choisi suite à un appel d’offres.     
Les flux financiers passent désormais par la fédération ce qui implique une construction différente du 
budget par rapport aux années précédentes. Une formulation de mention à porter sur les projets de 
budgets et de demandes de subventions présentés par les structures va leur être adressée.  
 
Adagio est opérationnel sur les affiliations et les licences, des modules pour les formations et les 
manifestations sont en cours de construction.  
 

5 RETOUR SUR LE CONSEIL DU TERRITOIRE  

 
 
Sophie Eridia, chargée de mission à la vie associative, procède à une synthèse du conseil du territoire 
du 1er octobre auquel 4 présidents de comités régionaux étaient absents. Pour rappel, le conseil du 
territoire comporte 2 temps de travail. Le 1er est un temps sur les informations générales et les 
principales thématiques de politique fédérale. Le 2ème est consacré au débat animé par Sophie Eridia 
et Denis Veyret : il a pour objectif d’échanger sur des problématiques communes, sur les bonnes 
pratiques.  
Pour la deuxième séance sur les rôles et missions des comités régionaux, les points ci-dessous ont été 
abordés   

 la gestion des ressources humaines ; 

 l’entrainement des comités départementaux dans un plan de développement, en lien avec 
leur territoire mais au sein du comité régional ; 

 la répartition des compétences entre comité départemental et régional ; 

 le soutien des comités régionaux auprès des comités départementaux ; 

 l’animation des commissions ; 

 la communication.  
 
Le président général indique que ces points et ces échanges nourrissent une réflexion générale sur la 
gouvernance fédérale et la professionnalisation notamment. Les comités départementaux doivent 
pouvoir faire un travail auprès des associations et il faut les y accompagner. Il rappelle que les fonds 
de l’ANS doivent être répartis comme suit : 50 % pour les associations, 25 % pour les comités 
départementaux et 25% pour les comités régionaux.  
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6 RETOUR SUR LE SEMINAIRE DES COMMISSIONS NATIONALES  

 
Annabelle Mathieu présente les résultats du questionnaire de satisfaction qui a été envoyé à l’ensemble 
des participants au séminaire des commissions nationales (La Pommeraye du 1er au 3 octobre 2021).  
Il a regroupé 202 personnes sur 262 mobilisées par l’événement dont : 

- 159 au titre des commissions nationales ; 
- 25 au titre du comité directeur ; 
- 3 en tant qu’invités ; 
- 15 DTN et salariés du siège. 

  
52 personnes ont répondu au formulaire soit un taux de réponse de 26 % 
92% des répondants sont membres d’une commission nationale et répartis comme suit :  

 
 
Globalement, aux questions sur chacun des temps de travail, les répondants semblent avoir bien 
compris les problématiques. Toutefois, aux questions sur l’appropriation pour une mise en place au sein 
de leur commission, les avis sont plus modérés. A propos des actions transversales et des 
coordinations, les répondants craignent que les missions relatives à ces dernières prennent le pas sur 
les missions propres à leur commission. 
A la question sur les thématiques que les commissions auraient souhaité aborder, il y a eu que 2 
propositions, ce qui ne permet pas d’en tirer des enseignements. Toutefois, à plusieurs reprises, la 
séance sur le traitement des violences sexuelles a été citée pour une reconduction auprès des comités 
et des associations.  
Les commissions, Activités de pleine nature, Arts martiaux, Basket, Danses, Eveil de l’enfant 
Gymnastique féminine, Histoire et Patrimoine, Ski et montagne Tennis de table, Tir à l’arc, Tir sportif, 
Twirling ont fait part de leur souhait de travailler avec d’autres commissions.  

- 40% des commissions auraient aimé des réunions de commissions plus longues.  
 
Pour finir, il y a eu de nombreux commentaires d’ordre général qui :  

- remercient le comité directeur  
- félicitent l’organisation 
- disent combien le présentiel a été apprécié,  
- saluent la fonctionnalité du lieu pour ce type de séminaire 

Mais on constate des critiques sur la localisation qui a peu ou pas satisfait à 21%.  
 
Le président général remercie Dominique Joly, les intervenants ainsi que le siège fédéral pour leur 
travail et leur implication.  
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7 SOLEADER 

  
Noémie Jost, chargée de mission Jeunesse et éducation populaire, rappelle les points évoqués lors de 
la table ronde SoLeader (débriefing des éditions passées et mise en perspective), et de l’intervention 
auprès des formateurs Twirling.  
Sur le bénévolat : 

- “l’engagement bénévole est une vraie carte à jouer pour les jeunes dans un contexte où il est 
difficile de trouver des opportunités” ; 

- “un incubateur de prise de responsabilités bénévoles” ; 
- “les thèmes qu’ils aimeraient aborder : la mixité dans les associations / le bénévolat, 

l’engagement et le milieu associatif”.  
Sur l’événement auquel est rattaché Soleader : 

- le choix de l’événement est important ; 
- communiquer sur l’événement phare (plutôt sportif) ; 
- l’événement est vraiment central dans SoLeader : un événement d’envergure, qui fédère de 

nombreuses personnes, auquel elles ne s'imaginaient pas aller seules mais plutôt en faisant 
partie d’un groupe. Une volonté affichée de travailler autour des JOP 2024, et ce dès cette 
année.  

 
Après présentation des Championnats Européens du 11 au 21 août 2022 à Munich, le comité directeur 
donne un accord de principe sous réserve d’informations complémentaires (budget, contenu etc). Il 
demande à ce que le séjour garde bien son sens premier en s’inscrivant dans un parcours jeunesse 
pour les licenciés.  
 

8 PRESENTATION ET VALIDATION DU DEROULE DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

 
Le comité directeur valide l’ordre du jour de l’assemblée générale du 27 novembre 2021 comme suit :  
A partir de 7H30 : Accueil des congressistes  
8H30 – Ouverture officielle du 109e congrès  

 Allocution de Bruno Gendron, président du comité régional Ile-de-France 

 Temps de réflexion de Gilles Morin, aumônier national  

 Présentation du comité directeur  
9H00 - Ouverture de l’assemblée générale 

 Allocution d’ouverture de l’assemblée générale : Christian BABONNEAU, président général 
9H05 à 9H10 – Proposition d’approbation du procès-verbal de l’assemblée générale du 12 décembre 
2020 

 Présentation du procès-verbal, Gérard BRIAUD, secrétaire général 

 vote 
9H10 à 10H00 – Rapport d’activités 2020/2021 

 Présentation du rapport, Gérard BRIAUD, secrétaire général, Philippe Blanc, secrétaire général 
adjoint et les vice-présidents. 

 Discussion et vote 
10H20 à 10H35 – Rapport financier 2020/2021 

 Présentation du rapport, Yves LAMBERT, trésorier général 

 Lecture du rapport du commissaire aux comptes : commissaire aux comptes  

 Discussion et vote 
10H35 à 10h40 : Nomination du commissaire aux comptes  

 Discussion et vote 
10H40 à 10H55 – Projet de budget 2021/2022 

 Présentation du projet de budget 2021/2022, Yves LAMBERT, trésorier général 

 Discussion et vote 
10H55 à 11H10 – Modifications au règlement intérieur 

 Présentation, Gérard BRIAUD, secrétaire général 

 Discussion et vote 
11H10 à 11H30 : Rapport moral  

 Présentation du rapport moral, Christian BABONNEAU, président général 
 
Il est acquis que les votes s’effectueront par boitier électronique.  
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Annabelle Mathieu fait un état des inscriptions au 109e congrès. 
 

9 PRESENTATION DU COMPTE DE RESULTAT, DU BILAN ET DU BUDGET  

 
9.1 COMPTE DE RESULTAT AU 31 AOUT 2021   

 
 
Yves Lambert, trésorier général, présente le compte de résultat au 31 août 2021.  
 
Dans les grandes lignes :  

- Le résultat d’exploitation est en baisse de 40% pour s’établir à +198 k€. 
- Les produits d’exploitation sont en baisse de 16% par rapport à l’exercice précédent. Il s’agit 

principalement des conséquences de la pandémie et de l’absence d’activité qui en a résulté : 
 - 581 Licences et affiliations. 
 - 123 Subventions d’exploitation. 
 + 127 Utilisation de fonds dédiés existants au 31 août 2020. 
 + 96 Prestations de services (Bafa). 

- Les charges d’exploitation sont en baisse de 14% par rapport à exercice précédent du fait de 
l’annulation en présentiel des événements institutionnels et de la mise en place de réunions à 
distance. 

- 184 Autres achats et charges externes (essentiellement frais de missions et 
déplacements). 

 -   47 Rémunérations (départ de personnel non remplacé, activité partielle). 
 -   43 Provisions. 
 - 102 Report en fonds dédiés. 

Les aides financières comprennent l’abandon de la quote-part affiliation d’un montant de 190 
k€ et la provision pour ristourne sur les licences 2020/2021 représentant 225 k€.  

- Le résultat financier négatif de 3 k€ est consécutif aux intérêts sur emprunts, compensés 
partiellement par nos placements de trésorerie excédentaire. 

- Le résultat exceptionnel positif de 212 k€ est la conséquence directe de l’encaissement de 
subventions exceptionnelles: 

143 : perte de licences. 
  10 : fond de soutien. 

 48 : exonération de charges patronales URSSAF. 
La valorisation du bénévolat est en cours de finalisation. Cela n’a aucune incidence sur le 
résultat. 

 
Le comité directeur valide à l’unanimité le compte de résultat pour présentation à l’assemblée générale.  
 
Le président général rappelle que les travaux du siège fédéral n’ont rien coûté aux adhérents et qu’une 
aide à hauteur de 425 k€ a été octroyée aux structures.  
 
9.2 BILAN AU 31 AOUT 2021  

 
Yves Lambert, trésorier général, présente le bilan au 31 août 2021.  
 
Dans les grandes lignes : 

- Sur l’actif  

 Baisse de 123 k€ des immobilisations nettes 

 Clients 274 k€ dont retard de paiement de 140 k€, avec proposition de moratoire.   

 Autres créances 91 k€ dont subventions à recevoir. 

 Charges constatées d’avance 89 k€   
 

- Sur le passif  

 Augmentation de la situation nette de 407 k€, simple conséquence de l’excédent de 
l’exercice. 

 Provision risques et charges : indemnités de fin de carrière. 
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 Emprunts et dettes financiers : PGE 500 k€ et CM 163 k€ (restant dû emprunt de 397 k€ 
pour travaux du siège). 

 Dettes fournisseurs : aucun retard de paiement. 

 Autres dettes 387 k€ dont 225 ristourne sur licence 2020-2021, 65 k€ charges à payer 
aides au structures PGE. 

 
Le comité directeur valide à l’unanimité le bilan pour présentation à l’assemblée générale.  
 
9.3 BUDGET 2021/2022 

 
Yves Lambert, trésorier général, indique les grands principes qui ont animé la construction du budget 
2021/2022 : 

1. Maîtriser au mieux les coûts : 
Maîtrise des dépenses du siège, et plus généralement de toutes les dépenses. 

 Pas d’embauche au siège, en recherchant des solutions transitoires en cas de départ 
de personnel. 

 Supprimer la systématisation des réunions en présentiel, notamment pour les 
commissions nationales mais aussi pour le bureau et le comité directeur, les groupes 
de travail, en privilégiant les réunions Zoom.  

 Se concentrer sur les dépenses indispensables, comme Adagio et le e-learning, en 
reportant à plus tard ce qui n’est pas indispensable au présent. 

 Supprimer la gratuité complète des stages de perfectionnement, la fédération prenant 
en charge 30% des coûts directs et l’intégralité des coûts indirects. 

2. La reconquête du terrain 

 En retrouvant la moitié des adhérents perdus au cours de l’année 2020-2021. 

 Un budget volontariste en terme de formation, de perfectionnement, de rencontres. 
3. Acceptation dans leur ensemble des budgets demandés par chaque vice-président, à 

l’exception : 

 Des jeux FICEP. 

 Du match international de gymnastique mixte. 
 
La comparaison du budget 2021-2022 avec le compte de résultat au 31 août 2021 n’est pas vraiment 
appropriée, du fait d’une année 2020-2021 sans activité, sans réunion en présentiel, et d’une saison 
2021-2022 qui peut être qualifiée de normale. 
 
Dans les grandes lignes, le budget proposé déficitaire de 295 k€ est composé des grandes lignes 
suivantes :   

- Produits d’exploitation 

 Production vendue 692 k€ : avec droits d’inscription aux championnats et formations  

 Subventions d’exploitation : au niveau 2020-2021 + 51 k€ développement numérique. 

 Reprise sur provision 267 k€ : comprenant notamment la reprise de provision sur 
ristourne (à reclasser sur budget pour l’AG). 

 Autres produits : reconquête de 50% des pertes de licences enregistrées en 2020-
2021. 

- Charges d’exploitation 

 Autres achats et charges externes :  
o Reprise d’une réunion sur 2 en présentiel. 
o Evénements institutionnels : congrès, assises. 
o Stages de perfectionnement et sessions de formation. 

Pour les 3 premiers points 645 k€ en frais de missions et déplacement  
o Etudes et projet : 102 k€ (PDF et e-learning). 

 Salaires et charges sociales : pas d’activité partielle + formateurs occasionnels. 
 
Le comité directeur valide à l’unanimité le budget 2021/2022 pour présentation à l’assemblée générale 
du 27 novembre 2021.  
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9.4 DETTE DU COMITE REGIONAL ILE DE FRANCE   

 
Afin de ne pas être juge et partie, Bruno Gendron, membre du comité directeur et également président 
du comité régional Ile-de-France n’assiste pas à ce point.  
 
En raison d’un retard de paiement d’une grande association notamment, le comité régional n’a pas pu 
acquitter ses créances envers la fédération à hauteur d’environ 86 000€. Après discussion, le comité 
directeur valide à l’unanimité un moratoire d’une durée maximale de 5 ans avec échelonnement de la 
dette.  
 
 
 

10 REGLEMENT INTERIEUR 

 
Gérard Briaud, secrétaire général, présente les différentes modifications à proposer sur le règlement 
intérieur afin que ce dernier soit en phase avec les nouvelles modalités d’administration liées à la mise 
en œuvre d’Adagio. De plus, une révision des appellations est nécessaire pour être en conformité avec 
la réalité fédérale actuelle.  
Les modifications apportées concernent :  
- Article 2 : Modalités d’affiliation avec Adagio ; 
- Article 6 : Précision sur licence dirigeant, ainsi que sur le certificat médical et l’attestation de santé ; 
- Article 8 : Délivrance des licences par les comités départementaux ; 
- Article 10 : Précision sur les assurances ; 
- Article 15 : Modalités d’affiliation des comités départementaux et comités régionaux, et modalités 

de paiement par les associations ; 
- Articles 16 & 23 : Remplacement du rapport d’orientation par le Plan de développement fédéral ; 
- Articles 30 & 31 : Modification d’appellation des commissions nationales. 

 
Le comité directeur valide ces modifications pour présentation à l’assemblée générale du 27 novembre 
2021.  
 
 

11 MODIFICATION DES REGLEMENTS DES EVENEMENTS SPORTIFS ET CULTURELS 
GRS ET TWIRLING  

 
Dans le contexte actuel de reprise des activités, les commissions nationales de GRS et de Twirling ont 
souhaité aménager les modalités d’engagements et de participation dans certains de leurs 
championnats. Ces aménagements entrainent quelques modifications dans les règlements des 
événements sportifs et culturels (RESC) concernés. Philippe Blanc, secrétaire général adjoint, présente 
les modifications.  
Le comité directeur valide les demandes de modifications des RESC GRS et twirling mais souhaite 
savoir s’il s’agit d’une demande pérenne ou pour cette saison.  
 
 

12 ECRITURE INCLUSIVE  

 
Suite à de nombreuses demandes sur l’utilisation ou non de l’écriture inclusive dans les documents 
fédéraux (nationaux et territoriaux) et sur préconisation du bureau directeur, le comité directeur valide 
à l’unanimité la non utilisation de l’écriture inclusive sur l’ensemble des documents et communications 
fédéraux qu’ils soient nationaux ou territoriaux.  
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13 PLAN DE DEVELOPPEMENT FEDERAL  

 
Gérard Briaud, secrétaire général, indique que suite au travail mené par le comité directeur lors du 
séminaire du 11 septembre 2021 à Saint-Sébastien-sur-Loire, de nouvelles priorisations et distributions 
des actions du plan de développement fédéral ont été effectuées. Il a également été pris en compte une 
bonne répartition des actions sur les 4 ans pour les salariés.  
 
 

14 SUITE DU SEMINAIRE DES COMMISSIONS NATIONALES PAR LES VICE-
PRESIDENTS  

 
Les vice-présidents sont invités à faire leurs retours sur le séminaire des commissions nationales qui 
s’est tenu à la Pommeraye du 1er au 3 octobre 2021.  
 
Patrick Laurendeau, vice-président Activités sportives indique que, selon lui, il y a une réelle envie de 
construire et se projeter sur la mandature. Affirmer la spécificité comme une façon de ne pas faire 
comme les fédérations délégataires semblent avoir trouvé l’adhésion des commissions, de la même 
manière que le décloisonnement de ces dernières. Les commissions sportives ont fait part de leur 
problématique majeure qui est le maillage territorial. Il faudra envisager un accompagnement sur ce 
point car les commissions disent ne pas savoir comment procéder. Patrick Laurendeau indique que la 
notion de coordination a été entendue et il souhaiterait qu’elles puissent être réunies lors des Assises. 
Il regrette cependant que les commissions ne soient pas reparties du séminaire avec leur feuille de 
route pour la mandature.  
Anne-Marie Lemoine souligne que certaines commissions ont une réelle envie de s’engager dans des 
actions transversales  
 
Il a été constaté que les membres de la commission Arts martiaux avaient quelques difficultés à faire 
ensemble comme tenu du nombre de disciplines représentées.  
La capeoira, étant une nouvelle activité sur le sol fédéral, et ayant des spécificités propres (sportives et 
culturelles), le comité directeur décide de constituer un groupe qui pourra analyser ses besoins en 
compétition, formation etc. Ce groupe sera constitué de :  
- Patrick Laurendeau pilote du groupe 
- Céline Reixach, déléguée à la commission Arts martiaux 
- Guillaume Lebreton, membre et Dominique Bouny, responsable de la commission Arts martiaux 
- 1 personne du groupe recherche et développement (NDLR Bruno Gendron) 
- 1 personne de la DTN (NDLR Gérard Santoro) 
- 1 personne du siège (NDLR Pauline Tardiveau) 
L’avancée des travaux devra être communiquée régulièrement au comité de coordination 

 
Véronique Arroyo, vice-présidente Santé et Inclusion des publics, indique que les commissions 
Atoutform’ et Eveil de l’enfant ont de nombreuses problématiques en commun. Le concept AVA 
(auxiliaire de vue associative) a été expliqué et intéresse les commissions.  
Bertrand Rousseau, médecin fédéral, souligne le fait qu’Atoutform’ n’est pas une activité mais une 
manière de permettre de pratiquer, c’est la démarche santé de la fédération. Il faut retravailler sur 
Atoutform’, en revoir les appellations et redéfinir ce qu’est Atoutform’. La commission travaille sur la 
notion de handicap et sur les pathologies chroniques.  
  
Laurence Munoz, vice-présidente Recherche, innovations et développement, indique que les 
commissions Histoire et patrimoine et Démarche sociétale et environnementale ont des problématiques 
communes sur le maillage territorial.  
Philippe Blanc, délégué à la commission Histoire et patrimoine, indique que la commission a parfois du 
mal à se positionner.  
 
Pascal Fonteneau, vice-président Activités artistiques et culturelles souligne le fait que les nouveaux 
membres des commissions ont reçu beaucoup d’informations. Le temps en coordination a permis de 
faire un point sur  

- Maillage territorial 
- Culture santé  
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Il a constaté qu’il y a un problème récurrent sur la formation avec la commission nationale Danses mais 
qui tend à se régler suite à la rencontre avec la vice-présidente Formation. Il insiste sur le fait que le 
délégué a pour mission d’accompagner les commissions et notamment lors qu’il y a des 
incompréhensions.  
 
Cécile Mercier, vice-présidente Formation, rappelle que la formation concerne toutes les commissions 
et que l’écoute des besoins de tous est essentielle.  
Primo arrivante à ce poste, elle souhaiterait un accompagnement dans la façon de transmettre un 
discours.  
 
Dominique Joly, vice-présidente activités gymniques et d’expression, indique que les objectifs de la 
coordination restent encore mal interprétés ou compris par certaines commissions ce qui est confirmé 
par Sophie Eridia.  
 
Conférence des Vice-présidents  
Dominique Joly indique qu’il a été constaté que le rôle du délégué auprès des commissions doit être 
affirmé ainsi que l’importance du binôme délégué responsable.  
L’action 5 du PDF va permettre un accompagnement des responsables de commissions. Laurence 
Penloup, en charge de cette action, interroge actuellement les anciens responsables de commissions 
pour une analyse des besoins.  
Il est envisagé de revenir vers les responsables de commission en début d’année pour faire un point 
sur les premiers mois de leur mandat et sur leur relation avec les délégués.  
De plus, un travail va être mené sur l’animation des réseaux de correspondants formation, 
communication etc.  
 
Le président général rappelle l’importance du rôle du délégué auprès des commissions.  
 

15 RETOURS AG  

 
Le comité directeur est invité à s’exprimer sur les assemblées territoriales auxquelles ils ont participé :  
 
Véronique Arroyo, assemblée générale de Seine Maritime  

 Assemblée élective : nouvelle présidente 
 Il a été fait état de difficultés avec la région  

 
Véronique Arroyo, assemblée générale de l’Oise  

 9 associations certifiées 
 Département réactif  
 Bonne communication avec les Hauts de France  

 
Philippe Blanc, assemblée générale des Alpes maritimes  

 Pas d’élus politiques  
 Peu de questions pour le comité directeur  
 Comité porté par l’association la Semeuse  
 Souffrance du sport santé dûe à la pandémie   

 
Philippe Blanc, assemblée générale de l’Ain  

 21 personnes  
 Constat de perte en encadrement  
 Difficultés à joindre le siège fédéral  

 
Philippe Blanc, assemblée générale du Dauphiné 

 50 personnes 
 Rapport d’activités donné sous forme de dialogue  
 Mise à l’honneur d’un président d’une association 
 Présentation de Fabienne Venot, DTN  
 Intervention de 2 jeunes 

 
Dominique Joly, assemblée générale de Mayenne 

 Département dynamique  
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 Aide financière aux associations   
 
Dominique Joly, assemblée générale des Pays de la Loire  

 Grande présentation  
 Enjeux : reconquérir les adhérents et ramener la confiance 

 
Gérard Briaud, assemblée générale du Morbihan  

 50 personnes 
 Présence de l’adjoint au maire de Vannes  

 
Gérard Briaud, assemblée générale du Finistère  

 Toutes les associations étaient présentes 
 Occasion de faire une formation Adagio  
 Rencontre avec les footeuses à tous âges  

 
Gérard Briaud, assemblée générale du Maine et Loire  

 Beaucoup de monde  
 Très bien préparée  
 Présence d’une députée  
 Intervention sur Adagio  

 
Yves Lambert, assemblée générale du Rhône métropole de Lyon 

 Une centaine de personnes 
 Présence du député 
 Assemblée très professionnelle  

 
Yves Lambert, assemblée générale de la Côte d’or  

 Ambiance très conviviale  
 Présence du maire  

 
Patrick Laurendeau, assemblée générale de l’Orne  

 20 personnes  
 Nouvelle présidente depuis 1 an 
 Les associations refusent des pratiquants par manque d’encadrement  
 Communication qui ne convient pas à tous : difficultés ressenties par certains vis-à-vis des 

réseaux sociaux  
 Aide à la formation  

  
Patrick Laurendeau, assemblée générale de la Sarthe  

 Nouvelle présidente depuis 1 an 
 Présence de l’adjoint au maire  
 Associations de twirling essentiellement mais en attente de 2 associations culturelles  

 
Anne-Marie Lemoine, assemblée générale de Bretagne  

 Une trentaine de personnes  
 Pas d’élus politiques  
 Assemblée générale menée par les salariés  

 
Bertrand Rousseau, assemblée générale de Loire Atlantique   

 70 personnes  
 Présence de Louise Pahun, vice-présidente du conseil Sports solidaires et responsables 

activités de plaine nature  
 Le comité régional travaille sur 2 projets :  

o Label compétition saine  
o SOS inceste  

 Commission régionale de gymnastique en opposition avec la commission départementale  
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16 CRÉATION D’UNE UNION TERRITORIALE À ST MARTIN  

 
Le comité directeur valide un accord de principe pour la création d’une union territoriale à Saint-Martin. 
Les statuts pourraient être identiques à ceux d’un comité départemental. Saint-Martin n’étant pas un 
département, il est proposé une union à l’instar de la Polynésie.  
 

17 REGROUPEMENT D’ASSOCIATIONS  

 
Gérard Briaud, secrétaire général, indique que le travail est toujours en cours sur l’opportunité d’affilier 
des groupements ou unions d’associations. Or, il a été alerté par plusieurs fédérations, sur les risques 
de ce type d’affiliation. Il préconise d’affilier les associations mais de ne pas créer un modèle spécifique 
pour les groupements ou unions.  
 

18 DIVERS   

 
18.1 LA JOLIVERIE  

 
Le président général rappelle qu’il faut poursuivre le travail amorcé avec la Joliverie.  
  
18.2 BAFA BAFD 

 
Le président général informe qu’une aide de 200 € va être accordée aux stagiaires BAFA BAFD (20000 
personnes concernées).  
Il est important que la fédération poursuive son déploiement sur le territoire.  
 
18.3 QUALIOPI 

 
Le travail sur Qualiopi pour les formations BAFA-BAFD du siège est en cours. L’audit blanc aura lieu le 
16 novembre, et l’audit le 15 décembre.  
 
18.4 SANTE  

 
Le président général souligne l’importance de s’inscrire dans les actions de sport santé et de les 
valoriser. 
 
18.5 DEMARCHE SOCIETALE ET ENVIRONNEMENTALE  

 
Le président général rappelle que la fédération s’est emparée des problématiques autour du 
développement durable. Il faut valoriser les actions de la fédération et continuer à être en avance sur 
ces questions-là par rapport aux fédérations délégataires.  
 
18.6 REMISE DE RECOMPENSES LORS DES MANIFESTATIONS 

 
Le président général demande que le protocole de remise de récompenses lors des manifestations soit 
mis à jour au regard des règles sanitaires et qu’il soit transmis dans les meilleurs délais.  
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19 QUESTIONS ADMINISTRATIVES  

 
 

VALIDATION D’AFFILIATION DE NOUVELLES ASSOCIATIONS DU PRESIDENT GENERAL PAR 
DELEGATION DU COMITE DIRECTEUR 
 
 
Comité départemental Guadeloupe 
 
CENTRE D'ACTIVITÉ ET D'ANIMATION BISTOURY STYLE 
ACTIVITE(S) : Activités culturelles, artistiques, sociales, santé et sportives 
PRESIDENT : M. Yannick ROMAIN 
SIEGE SOCIAL : 59 LOT. BEAUJEAN LA JAILLE 97122 BAIE-MAHAULT GUADELOUPE 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
COMITE REGIONAL BRETAGNE 
 
Comité départemental Morbihan 
 
UCK NEF VANNES TRAMPOLINE LOISIR 
ACTIVITE(S) : activités sportives, physiques, artistiques et culturelles, d’éveil, en loisirs 
PRESIDENT : M. Michel LE GALLO 
SIEGE SOCIAL : 12 RUE GEORGES CALDRAY, 56000 VANNES 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
SAINT CONGARD PLEUCADEUC ST LAURENT/OUST JEANNE D'ARC DE L'OUST 
ACTIVITE(S) : Basket 
PRESIDENTE : Mme Anaïs BURBAN 
SIEGE SOCIAL : MAIRIE, 5 AVENUE DES SPORTS, 56140 PLEUCADEUC 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
Comité départemental Finistère 
 
GYMNASTIQUE FOUESNANTAISE ENFANTS ADULTES 
ACTIVITE(S) : Autres activités gymniques et d’expression (baby gym), autre activité de remise en 
forme et d’entretien, gym form détente, Pilates, musculation 
Total adhérents : 238 
PRESIDENTE : Mme Christine ANDRE 
SIEGE SOCIAL : Place du général de Gaulle, Mairie, 29170 FOUESNANT 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
COMITE REGIONAL GRAND-EST 
 
Comité départemental Bas-Rhin 
 
MARMOUTIER GYM ET SPORTS 
ACTIVITE(S) : Gymnastique artistique 
PRESIDENTE : Mme Madeleine HUARD 
SIEGE SOCIAL : 1A RUE DU PLAN 67440 MARMOUTIER 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
COMITE REGIONAL ILE DE FRANCE 
 
Comité départemental Val d’Oise 
 
CENTRE D'EDUCATION SPORTIVE DE PUISEUX EN FRANCE 
ACTIVITE(S) : Activités de remise en forme et d’entretien 
PRESIDENTE : Mme Virginie DECKER-LIMOUSSIERE  
SIEGE SOCIAL : 18 ALLÉE RASSIGNY 95720 BOUQUEVAL 
Remarque service juridique et financier : aucune 
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TWIRLING FOSSES MARLY 
ACTIVITE(S) : Twirling  
PRESIDENTE : Mme Anne COUVE 
NOMBRE DE PRATIQUANTS : 15 
SIEGE SOCIAL : 1 place du 19 mars 1962, 95470 FOSSES 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
COMITE REGIONAL CENTRE VAL DE LOIRE 
 
Comité départemental Loiret 
 
ABORE EN GATINAIS 
ACTIVITE(S) : Capoeira 
PRESIDENTE : Mme Stéphanie VIDAL  
SIEGE SOCIAL : RUE DU CHÂTEAU MAIRIE LE CHÂTEAU 45490 CORBEILLES 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
COMITE REGIONAL NOUVELLE AQUITAINE 
 
Comité départemental Gironde 
 
MAJO TWIRL POMPOMS LES FLEURS DE LYS 
ACTIVITE(S) : Autres danses, Twirling 
PRESIDENTE : Mme Sabine MAS Y MAS 
SIEGE SOCIAL : 22 Allée du Bois Gramond, 33320 EYSINES 
Remarque service juridique et financier : Aucune 
 
COMITE REGIONAL HAUTS DE FRANCE 
 
Comité départemental Nord 
 
LA FRATERNELLE AUBYGEOISE 
ACTIVITE(S) : Gymnastique, danse 
PRESIDENT : M. Mickaël KOZMA 
SIEGE SOCIAL : 25 RUE DE LA POSTE, 59950 AUBY 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
COMITE REGIONAL BOURGOGNE-FRANCHE-COMPTE 
 
Comité départemental Doubs 
 
ARTS ET COMBATS EXINCOURT 
ACTIVITE(S) : Autres jamda 
PRESIDENT : M. Antoine TORRES 
SIEGE SOCIAL : 62 RUE DU CHENET, 25230 DASLE 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
Comité départemental Jura 
 
ENSEMBLE ET EN FORME 
ACTIVITE(S) :  

 Développer et proposer des activités physiques ou culturelles pour permettre 
l’épanouissement de chacun en respectant les possibilités physiques et mentales de tous. Nous 
nous inscrivons dans une démarche d’accueil de publics fragilisés pour contribuer à l’éducation 
et à la santé 

 Organiser ou accueillir des formations sur les thématiques précédentes. 

  Être organisme de ressources pour les associations FSCF (Fédération Sportive et Culturelle 
de France) en lien avec la commission régionale « Santé » de la FSCF. 

PRESIDENTE : Mme Brigitte GIAMPICCOLO 
SIEGE SOCIAL : 165 IMPASSE MARCEL AYMÉ 39000 LONS-LE-SAUNIER 
Remarque service juridique et financier : aucune 
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COMITE REGIONAL HAUTS DE FRANCE 
 
Comité interdépartemental Somme-Aisne 
 
ASSOCIATION SAINT ROCH ANIMATION LOISIRS EDUCATION  
ACTIVITE(S) : Accueil collectif de mineurs à caractère éducatif, animations culturelles, sportives, 
artistiques, manuelles et socio-éducatives 
PRESIDENTE : Mme Amélie LYS  
SIEGE SOCIAL : 12 RUE ANDRÉ, 80000 AMIENS 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
Comité départemental Nord 
 
LA FRATERNELLE FINESIENNE  
ACTIVITE(S) : Gymnastique féminine, gymnastique masculine 
PRESIDENTE : Mme Martine ZEQUES 
SIEGE SOCIAL : 1 PLACE CHARLES DE GAULLE MAIRIE DE FEIGNIES 59750 FEIGNIES 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
GYM GYM GYM HOURRA 
ACTIVITE(S) : Baby gym, gym loisirs, acrosports, cours de fitness 
PRESIDENTE : Mme Guilaine NUISSIER  
SIEGE SOCIAL : 2 BIS B RUE BERTHELOT, 59540 CAUDRY 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
ASSOCIATION DE DEFENCE ET DE SOUTIEN DES DROITS DES SOURDS 
ACTIVITE(S) : L'accessibilité au travail pour les personnes sourdes et malentendantes, L'accessibilité 
aux transports, aux lieux et aux services publics, Assistance juridique, psychologique et sociale, 
Assistance aux migrants sourds, Sensibilisation et prévention auprès des publics cibles, Insertion 
sociale et partage culturel 
PRESIDENT : M. Etienne DOUDOU 
SIEGE SOCIAL : 103 B QUAI DE L'OUEST 59000 LILLE 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
COMITE REGIONAL OCCITANIE 
 
EVI'DANSE 11 
ACTIVITE(S) : Promotion et développement de toutes les activités sportives, culturelles, sociales, ainsi 
que toute activité d’initiation, de perfectionnement, de gestion et d’animation se rapportant à la pratique 
de la danse et de toute forme d’expression corporelle 
PRESIDENTE : Mme Christelle RELTIEN 
SIEGE SOCIAL : 6113 DEPARTEMENTALE, LE GRIFFOUL, 11150 VILLEPINTE 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
ALTI-FIT JUNIOR 
ACTIVITE(S) : Pratique d’activités de loisirs sportifs et de détente 
PRESIDENT : M. André JEREZ 
SIEGE SOCIAL : 8 ROUTE DE BOLQUERE, 66120 FONT-ROMEU-ODEILLO-VIA 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
COMITE REGIONAL AUVERGNE-RHONE-ALPES 
 
Comité départemental Puy-de-Dôme 
 
DYNAMIK 
ACTIVITE(S) : Pratique d’activités de loisirs sportifs et culturelles 
PRESIDENTE : Mme Sylvana PEYNET 
SIEGE SOCIAL : MAISON DES ASSOCIATIONS, 89 RUE JEAN JAURES, 63700 SAINT-ÉLOY-LES-
MINES 
Remarque service juridique et financier : aucune 
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COMITE REGIONAL NORMANDIE 
 
Comité départemental Orne 
 
BAYARD ARGENTAN GYMNASTIQUE 
ACTIVITE(S) : Gymnastique masculine, gymnastique féminine 
Total adhérents : 336 
PRESIDENTE : Mme Soizic CUGUEN  
SIEGE SOCIAL : 12 RUE DES FLANDRES 61200 ARGENTAN 
Remarque service juridique et financier : aucune 
 
Le comité directeur prend acte de ces nouvelles affiliations.  
 
 
 
DEMANDE DE VALIDATION D’ORGANISATION DE MANIFESTATION 
 

SAISON 2021/2022 

 
DEMI-FINALE DES COUPES MIXTES DE GYMNASTIQUE – GYMNASTIQUE FEMININE - ZONE NORD 
Dates : 22 ET 23 JANVIER 2022 
Lieu : ESTAIRES (59) 
Organisateur : JEANNE D’ARC ESTAIROISE 
SOUS RESERVE DE RECEPTION DU BUDGET PREVISIONNEL 
 
DEMI-FINALE DES COUPES MIXTES DE GYMNASTIQUE – GYMNASTIQUE MASCULINE - ZONE 
NORD 
Dates : 22 ET 23 JANVIER 2022 
Lieu : SAINT-AMAND-LES-EAUX 
Organisateur : L’AMANDINOISE 
SOUS RESERVE DE RECEPTION DU BUDGET PREVISIONNEL 
 
TROPHEE NATIONAL INDIVIDUEL DE GYMNASTIQUE FEMININE 
Date : 9 ET 10 AVRIL 2022 
Lieu : LIMOGES (87) 
Organisateur : ELAN SPORTIF ET ELFES DE LIMOGES 
 
CHAMPIONNAT NATIONAL INDIVIDUEL MIXTE DE GYMNASTIQUE 
Date : 21 ET 22 MAI 2022 
Lieu : LA MOTTE SERVOLEX (73) 
Organisateur : ETOILE MOTTERAINE 
 
CHAMPIONNAT NATIONAL INDIVIDUEL TWIRLING 
Date : DATES NON FIXEES 
Lieu : LA ROCHE SUR YON (85) 
Organisateur : TWIRLING LA ROCHE SUR YON 
 
CHAMPIONNAT NATIONAL PAR EQUIPES ET DUOS DE TWIRLING 
Date : DATES NON FIXEES 
Lieu : LE MANS (72) 
Organisateur : COMITE DEPARTEMENTAL DE LA SARTHE 
 
Le comité directeur valide ces demandes.  
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VALIDATION DE REPORT D’ORGANISATION DE MANIFESTATION 
 
SAISON 2021/2022 
 
DEMI-FINALES DES COUPES NATIONALES MIXTES DE GYMNASTIQUE – ZONE OUEST / SUD-OUEST 
Date : 22 ET 23 JANVIER 2022 
Lieu : LIMOGES (87) 
Organisateur : CADETS ET CADETTES DE SAINT-MICHEL DE LIMOGES (87) 
 
DEMI-FINALES DES COUPES NATIONALES MIXTES DE GYMNASTIQUE – ZONE SUD-EST 
Date : 22 ET 23 JANVIER 2022 
Lieu : SAINT ROMAIN EN GAL (69) 
Organisateur : ESPRIT SPORT SEYSSUEL ESTRABLIN 
 
CHAMPIONNAT NATIONAL SKI & SNOWBOARD 
Date : 29 ET 30 JANVIER 2022 
Lieu : GERARDMER (88) 
Organisateur : S.L.CONSTANCIA STRASBOURG-NEUDORF 
 
COUPE NATIONALE INDIVIDUEL DE TWIRLING 
Date : 12 ET 13 MARS 2022 
Lieu : CHOLET (49) 
Organisateur : CHOLET TWIRLING 
 
FINALES DES COUPES NATIONALES MIXTES DE GYMNASTIQUE 
Date : 19 ET 20 MARS 2022 
Lieu : AIRE-SUR-L’ADOUR (40) 
Organisateur : VIOLETTE ATURINE D’AIRE-SUR-L’ADOUR 
 
COUPES NATIONALES – CHALLENGE LECUYER DE TENNIS DE TABLE 
Date : 23 ET 24 AVRIL 2022 
Lieu : KREMLIN-BICETRE (94) 
Organisateur : USKB 
SOUS RESERVE DE RE AFFILIATION 21/22 (EN ATTENTE) 
 
COUPES NATIONALES INTERCLUBS DE GYMNASTIQUE MASCULINE 
Date : 8 MAI 2022 
Lieu : MONTOIR-DE-BRETAGNE (44) 
Organisateur : LA STEPHANOISE DE MONTOIR-DE-BRETAGNE 
 
CHAMPIONNAT NATIONAL 3 DE GRS 
Date : 21 ET 22 MAI 2022 
Lieu : FLERS (61) 
Organisateur : CULTURE ET LOISIRS DE CHANU (61) 
 
GRANDS PRIX NATIONAUX DE MUSIQUE 
Dates : 3, 4 ET 5 JUIN 2022 
Lieu : RANNEE (35) 
Organisateur : AVENIR RANNEEN 
SOUS RESERVE DE RE AFFILIATION 21/22 (EN ATTENTE) 
 
ARTS EN FETE  
Dates : 4 ET 5 JUIN 2022 
Lieu : RANNEE 
Organisateur : AVENIR RANNEEN 
SOUS RESERVE DE RE AFFILIATION 21/22 (EN ATTENTE) 
 
RENCONTRES NATIONALES DE DANSE 
Dates : 4 ET 5 JUIN 2022 
Lieu : SAINT SEBASTIEN SUR LOIRE (44) 
Organisateur : LA CAMBRONNAISE 
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CHAMPIONNAT NATIONAL DE TENNIS DE TABLE 
Date : 4 ET 5 JUIN 2022 
Lieu : ST ETIENNE (42) 
Organisateur : ETOILE DE MONTAUD 
 
CHAMPIONNATS NATIONAUX VETERANS DE BOULES  
Date : 8 ET 9 JUIN 2022 
Lieu : BEAUNE (21) 
Organisateur : LA BOULE COLBERT 
SOUS RESERVE DE RE AFFILIATION 21/22 (EN ATTENTE) 
 
CHAMPIONNAT NATIONAL PAR EQUIPES DE GYMNASTIQUE MASCULINE 
Date : 11 ET 12 JUIN 2022 
Lieu : SAINT-AMAND-LES-EAUX 
Organisateur : L’AMANDINOISE 
 
CHAMPIONNAT NATIONAL 1 ET 2 DE GRS 
Date : 11 ET 12 JUIN 2022 
Lieu : CHALONS-EN-CHAMPAGNE 
Organisateur : L’ESPERANCE 
 
CHAMPIONNAT NATIONAL PAR EQUIPES DE GYMNASTIQUE FEMININE « F2 » 
Date : 17 ET 18 JUIN 2022 
Lieu : TOUL (54) 
Organisateur : ASSOCIATION GYMNASTIQUE ESPERANCE TOUL  
 
CHAMPIONNAT NATIONAL PAR EQUIPES DE GYMNASTIQUE FEMININE « FEDERAL-F1 » 
Date : 25 ET 26 JUIN 2022 
Lieu : BRUZ (35) 
Organisateur : LA JEANNE D’ARC DE BRUZ 
 
CHAMPIONNATS NATIONAUX DE BOULES 
Date : 25 ET 26 JUIN 2022 
Lieu : CHABONS (38) 
Organisateur : UNION CHABONNAISE 
 
CHAMPIONNAT NATIONAL PAR EQUIPES DE GYMNASTIQUE FEMININE « F3 » 
Date : 2 ET 3 JUILLET 2022 
Lieu : ARNAS (69) 
Organisateur : COMMISSION TECHNIQUE DE GF DU CD RHONE FSCF 
 
Le comité directeur valide ces reports.  
 
 
DEMANDE DE VALIDATION DE DATE   
 
SEMINAIRE DES FORMATEURS 2022 

Date : VENDREDI 11 AU DIMANCHE 13 NOVEMBRE 2022 
Lieu : A DETERMINER  
 
Le comité directeur valide ces dates.  
 
 
DEMANDE DE VALIDATION DE DISTINCTIONS FEDERALES  
 
RECONNAISSANCE VERMEIL  
DESMARIS André      Jeunes de Macon Sports    Saône et Loire. 
 
Le comité directeur valide cette demande et donne délégation au président général pour toute demande 
qui interviendrait avant le congrès.  
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La séance est levée à 16h. 
Le présent procès-verbal a été validé le 15 décembre 2021.  
       
 
 

                        
 
 

Le président général  Le secrétaire général 
 
 
Christian BABONNEAU Gérard BRIAUD 


